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こんにちは！学生留学アドバイザーアシスト班です。2024年 10月 4日(金)・5日(土) の 2日間

で行われた秋の留学フェアで、全学生を対象に対面の留学イベントを開催致しました。留学ア

ドバイザーは「留学経験者によるパネルディスカッション」と「留学アドバイザーによる個別

相談会」の 2つのイベントを実施致しました。  

 

1. 背景・現状分析  

10月に迫った留学への出願に向けて、留学希望者はプログラム・出願校選びに

力を入れている。特に出願直前のこの時期には、留学への期待が高まる一方、出願提出

から留学までの流れや、留学生活に具体的なイメージが沸かないために志望プログラム

を絞り切れず、不安を感じている学生も多く存在する。そこで今回の秋の留学フェアで

は学生であり、かつ留学経験者でもある学生アドバイザーが、自身の経験を元に学生の

疑問や悩みに寄り添い、適切な情報を提供することで少しでも留学に向けた不安を払拭

し、出願を後押ししていきたい。 

 

2. 目的  

本イベントは留学を具体的に視野に入れている学生 (特に今学期の秋出願を検討

中の学部生)を主なターゲットとしたイベントである。パネルディスカッションと留学

アドバイザーによる個別相談ブースを通じて、出願を考えている学生が留学先地域や大

学への具体的なイメージを膨らませ、適切なプログラム選択ができる様に情報提供やア

ドバイスを行う。また、出願に難しさを感じている学生に対しては、後悔のない決断が

できるようサポートをする。 

 
＜パネルディスカッション＞ 

 出願を控える学生が抱えやすい悩みを講演を通じて解決する。 

「出願前に抱えやすい悩みや疑問」「留学生活の具体的なイメージを与える」と

いう 2つを基準に、留学費用、現地でのトラブルなどのトピックを扱ってい

く。 

 
＜個別相談ブース＞ 

 出願を控える学生 1人 1人に対して、より親密に相談に乗る。 

個別相談ブースでは多種多様な留学経験者を集め、学生の相談に乗ってもらう。 

  

 

3. 目標  

a. 来場者数目標 



・パネルディスカッション：各日 100人  

・個別相談会：各日 120人  

b. 満足度目標 

・アンケート 5段階評価のうち「4」以上が 8割、「1」「2」の評価なしを目標 

・回収率：留学経験談、相談ブース共に 90%以上 

・回収方法：Google Formを作成し QRコード化した。  

 →パネルディスカッションではセッション終了後にスライドにコードを表示し、退出 

前に各自で読み取って回答してもらう。  

 →相談ブースではメンターとの相談終了後、参考質問集に載せられている QR を 

読み取ってもらい後ほど各自で回答してもらう。 

  

4. 企画概要 

イベント全体 

＜場所＞ 

国際会議場井深大ホール 

＜日時＞ 

2024年 10月 4日（金）12:00-17:00（最終受付 16:30） 

     10月 5日（土）10:00-17:00（最終受付 16:30） 

  
パネルディスカッション「秋の留学フェア〜さあ、世界への扉を開こう～」 

＜場所＞ 

国際会議場井深大ホール 

＜日時＞ 

2024年 10月 4日（金）12:30～13:00   

     10月 5日（土）10:30～11:00 

＜形式＞ 

司会者（各日 1人）がパネラー（各日 3~4人）にテーマを提示し、各々の留学経験を 

話してもらう。 

＜テーマ内容＞ 

・登壇者紹介 

・各大学・プログラムを選んだ理由、重視したポイント、志望順位の付け方など 

出願時の振り返り（反省点含め） 

・留学にかかる費用（学費、生活費、寮・アパート費用、奨学金） 

・留学中の一日（授業の時間割含め） 

・留学中に気を付けておいた方がいいこと（トラブルや Tips）  

・最後のメッセージ（留学中に楽しかったこと・学んだこと） 

※ビザについては、最新の情報を得る様に呼び掛ける 

 

 

 



留学相談ブース 

＜場所＞ 

国際会議場 1階ロビースペース 

＜日時＞ 

2024年 10月 4日（金）12:00～17:00 (最終受付 16:30)  

     10月 5日（土）10:00～17:00 (最終受付 16:30)  

＜形式＞ 

学生アドバイザーを数人配置し、相談者の要望に合わせて一対一の個別相談を実施。 

相談者の多岐にわたる要望に答えるために、シフト制をを導入し多様な留学先地域、 

プログラム・学部のメンターを配置。 

 

 

5. イベント結果 

a. 来場者数 

＜パネルディスカッション＞ 

10月 4日来場者数：65名  

10月 5日来場者数：44名 

 

＜相談ブース＞ 

10月 4日来場者数：178名 

10月 5日来場者数：215名 

 

b. アンケート回答 

＜パネルディスカッション＞ 

回答率：39.4% (総回答数 43) 

満足度：90.7% 

 

＜相談ブース＞ 

回答率：18% (総回答数 69) 

満足度：92.7% 

 

c. よかった点 

アンケート抜粋 

・親身になってくれた 

・たまたま行きたい大学があったので聞きたいことが聞けた 

・いろいろな人に話を聞くことができた 

・質問票を用意してあった 

・志望動機書のコツを伺えた 

・気軽に入れる 

 



運営に関して 

・留学から戻って半年以内のアドバイザーに多く参加してもらい、最新に近い情 

 報を伝えることができたと感じている 

・ブースを春の留学フェアよりも広げ、一度に入るアドバイザーを増やしたこと 

 で来場者の増加につながったのでは 

 

d. 今後の改善点 

アンケート抜粋 

・もっと大学のバリエーションが増えたらよかったなあと思います 

・相談者によってひとりあたりの時間が結構変わるので制限などがあったらいい 

なと思う 

・順番待ちの列がどこなのかわからなかった 

 

留学アドバイザーからの反省点 

・アンケートの回答率が悪かった 

・アドバイザーによって人数に偏りがあり、誘導が難しかった 

・パネルディスカッションへの誘導がもう少しあればよかった 

 

6. 留学アドバイザーより 

春の留学フェア時では漠然とした興味だったものが、具体的になっていく中でより明確

な検討要素となるこの時期、本イベントを通じて、留学を希望する学生の手助け・後押

しができていればと思います。今回のイベントは新しく入った 20期も含めた新しい体

制となり至らぬ点も多かったと思います。たくさんの留学アドバイザーに協力していた

だき、多くの学生の要望に応えることができました。今後も留学アドバイザーは、留学

に関するイベントは多数実施する予定でございます。引き続きどうぞよろしくお願いい

たします。末筆ながら、本イベントは留学センター職員の皆様からの多大なるご協力の

おかげで運営することができました。本当にありがとうございました。そして最後にな

りましたが、ご参加いただいた学生の皆様、誠にありがとうございました。 

 

学生留学アドバイザー 一同 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



イベント写真 

 

パネルディスカッション 1日目 

 
 

パネルディスカッション 2日目 

 



相談ブース 

 
 

学生留学アドバイザー 

 


